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就澳門青洲山保育情況提出書面質詢

　　青洲山作為《文化遺產保護法》規定中受保護的場所，近年來屢遭
破壞，不但曾被用做私人宿舍、開墾土地、安裝私人健身設施等，更先
後多次因電力超負荷、危險品亂擺放等發生火災，情況令人擔憂。近日
坊間有聲音指出，青洲山又出現私自開闢山體種植、於山上自製“健身器
材”，甚至於山腳設置電錶供電到避靜院等亂象，影響山體生態環境。
　　事實上，青洲山地理位置優越，是本澳不可多得的生態環境，多年
來受到社會關注，然而有關亂象持續屢禁不止。本人多年來一直期望推
動政府對青洲山進行全面保育，並通過多次書面質詢反映有關情況，政
府曾於去年回覆本人書面質詢時表示，當中去年底會推動將青洲山古樹
納入《古樹名木保護名錄》清單，另外，由於避靜院建築因存在業權糾
紛及司法訴訟情況，一直未能開展對其的維護。
　　值得留意的是，近期有業權人表示，經過多年的訴訟已有結果，未
來霸佔問題將會得到解決。因此，社會期望政府要下定決心，加強各部
門協調，按照《澳門特別行政區城市總體規劃（2020-2040）》規定，做
好青洲山生態保護區保育工作，並配合青洲居住區的落實，逐步遷移青
洲山周邊的工業活動，以提升區內生活環境。

　　為此，本人提出以下質詢：
　　1、對於青洲山不時出現的破壞情況，政府有否與業權人、青洲區居
民建立恆常性溝通機制？對於青洲山山體的保育情況，政府未來會如何
避免再次出現破壞的情況，會有何實際措施推出？
　　2、由於避靜院過往存在業權糾紛及司法訴訟，使政府未能入內實施
維修保養工作，對此，政府曾表示研究對避靜院啟動強制保養程序，請
問目前有關情況如何？隨著業權人表示司法訴訟有判決後，政府下一階
段會如何活化青洲山規劃？
　　3、根據資料顯示，目前有30棵青洲山古樹納入《古樹名木保護名錄》
當中，政府有沒有明確標示出相關保育的古樹？對於近日坊間有聲音指
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出山上曾有一棵樹木被砍伐不見的情況，當局有否了解情況如何？
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